



Témoignage

Marion, ancienne étudiante en DU Pratiques du travail social international, raconte son expérience de mobilité en Finlande et en République Tchèque (année 2022-2023)

Les raisons de votre mobilité

- **Présentez-vous brièvement : nom, formation suivie à ESSLIL, année de votre stage ou de votre courte mobilité.**

Je suis Marion Vernay, je travaille à Perpignan, dans un établissement de formation en travail social et m'occupe des questions internationales depuis plusieurs années, à la fois auprès des étudiants, mais également auprès de professionnels de l'intervention sociale dans le cadre d'échanges de pratiques via des projets transfrontaliers ou européens. Souhaitant approfondir mes connaissances en lien avec le travail social international, j'ai été très intéressée par le DU « Pratiques du travail social international » proposé par ESSLIL (le seul existant alors en France). J'ai eu l'opportunité de suivre cette formation en 2022-2023.

- **Pourquoi avez-vous choisi de partir en mobilité à l'étranger, et pourquoi dans cette ville ?**

Le DU était organisé sur 4 quatre semaines. 2 semaines se sont déroulées à Lille où nous avons pu aborder le concept de travail social international et différentes thématiques qui y sont étroitement liées : migrations, diversité et interculturalité, travail social communautaire, les questions liées au genre, au vieillissement... Les deux autres semaines étaient des semaines de mobilité.

- **Où avez-vous fait votre stage ?**

Je suis partie une semaine en mobilité en février 2023 à la University of Eastern Finland, UEF, à Kuopio et la deuxième semaine en avril 2023 à l'Université d'Ostrava, en République Tchèque, à l'occasion de la 16th International Spring School of Social Work.

Apports de cette mobilité

- **Quels ont été les apports de cette mobilité sur votre projet académique et/ou professionnel, mais également sur le plan personnel ?**

Sur le plan académique, la semaine de mobilité à Kuopio m'a permis d'appréhender d'une part la structuration et l'évolution de l'État-providence en Finlande, l'organisation du travail social, ainsi que les métiers et la formation des travailleurs sociaux à la UEF.

Ensuite, ma deuxième semaine de mobilité à l'Université d'Ostrava était un temps d'échange et de partage de projets de recherche en travail social menés dans les différentes universités de l'ERIS (European Research Institute for Social work). Au-delà de la richesse des interventions des participants, ce séminaire permettait vraiment de saisir l'ampleur et la diversité de la recherche en travail social en Europe.

Apports du DU Pratiques du travail social international

Laure Liénard, responsable pédagogique du DU, a été extrêmement accueillante et m'a fourni un soutien précieux tout au long du DU. Elle m'a accompagnée dans la structuration de ma réflexion et m'a permis d'élaborer une connaissance plus fine des pratiques et concepts du travail social international. Cela m'a conduite à revoir certaines de mes approches et à élaborer différemment l'accompagnement pédagogique que je propose ainsi que les projets que je contribue à mettre en œuvre au sein de mon établissement.

Conseils

- **Quels conseils donneriez-vous à d'autres étudiants qui voudraient vivre la même aventure ?**

Je leur conseille vivement de suivre cette formation s'ils sont intéressés par les questions de solidarité et liées au travail social international.

En 3 mots, décrivez votre expérience

Enrichissante

Stimulante

Incontournable